

Informaciones breves de sucesos diversos

Cambios

Se han mantenido más o menos en la forma indicada. El Banco de Costa Rica operó ayer así: sobre Nueva York al 451; sobre Londres al 327; sobre París al 178; sobre España al 297; sobre Italia al 104; sobre Suiza al 375; sobre Bélgica al 178; sobre Hamburgo al 1.45, y sobre Amsterdam al 32.50.

Concurso para el Centenario

La Escuela Normal de Costa Rica, con el objeto de celebrar el Centenario de la Independencia en una forma adecuada a las aspiraciones de la Enseñanza, ha dispuesto abrir un concurso bajo las siguientes bases:

- Literatura infantil nacional (en todos sus aspectos);
- Investigaciones pedagógicas, sociológicas, estadísticas, etc., de la Enseñanza Nacional;
- Monografías científicas, geográficas, históricas, industriales, en que vayan comprendidos temas centroamericanos y costarricenses.

Dado el entusiasmo que se observó para el primer concurso organizado cuando el Centenario del Café es de suponer que en este habrá gran presentación de trabajos.

Para dar un baile

Un grupo de alegres jóvenes de Cartago ha solicitado los salones de la Escuela Normal de Heredia con el fin de dar un baile en fecha próxima.

Servicio de cenas en Cartago

Un grupo de señoritas de Cartago sirvió anoche cenas a los pollos de la ciudad con el fin de allegar fondos a beneficio del Santuario de la Virgen de los Angeles, en los salones de la Escuela «Jesús Jiménez». Asistió algún público de la capital.

Cuestiones religiosas

Parece que entre los elementos católicos se organiza un plan para que todas las parroquias e iglesias de la República regalen algo al primer Arzobispo de la Nación, como testimonio de afecto.

Festejos religiosos

Elementos de la sociedad herediana se han reunido con el fin de acordar un festejo religioso para el 15 de Setiembre. La idea prospera y es una forma de contribuir a las manifestaciones patrióticas del Centenario.

Pic-nic en Montes de Oca

Las señoritas Claudia Young y hermanas han organizado para hoy un Pic-nic en Montes de Oca, en la finca «La Granja». Saldrán en compañía de un grupo de caballeros a las ocho de la mañana, en el servicio de camiones. Que se diviertan las apreciables señoritas Young.

Biografía del autor del Himno

Ha sido encontrada una biografía del autor de nuestro Himno Nacional don Manuel María Gutiérrez, escrita por él mismo. Parece que el Maestro presentía esta necesidad pues se adelantó a su gloria con visión verdaderamente genial.

EDITORIAL

En honor de Bolívar

El Tiempo, que todo lo envuelve y lo destruye, es un gran crítico, un artista que se complace en sepultar las medianías en la piedad del olvido, para que sólo florezcan y perduren los gestos y formas magnánimas de la vida, y que suele poner pátinas y trepadoras sobre los hombros de los Genios para vestirlos de majestad sublime.

Es lo que pasa con Bolívar. Los viajeros que han entrado por las bocas del Desierto ven agigantarse ante sí las moles de las Pirámides, como si al alejarse de ellas las creciese el espejismo del llano levantándolas hasta donde el cielo intensifica su azul. Así, Bolívar crece a medida que los Capitanes y Emperadores de todos los tiempos—Napoleón incluso—se hunden en la sombra, como fantasmas de poderíos aéreos que nada tienen de humano sino la palidez mortuoria de sus rostros.

Vivo hasta parecer familiar, este Penate de las Glorias Americanas se injerta en nuestra vida como un daemón que inspira todos los movimientos de la Raza, todas las agitaciones latinas. El terrible fulgor de sus ojos, hechos para lo atómico y lo macrosópico, invaden toda nuestra alma de una esperanza de redención definitiva, de una fortaleza interior que tonifica los decaimientos de la lucha.

En él está reunido todo cuanto hay de sublime en la tierra. Su benevolencia socrática, su buen humor cervantino y quijotesco, su fortaleza homérica que en el paso de los Andes hizo de Aníbal y de Bonaparte muelles señores de la litera ciudadana, su cólera soberbia y divina que fulminaba como la de Aquiles, su sencillez estoica que recuerda al agoreta Nestor, su enciclopedismo intuitivo que hace pensar en un Moisés de las selvas, todo en fin cuanto hay de incisivo y candente en el alma al rojo de los héroes, hace que su numen perillustre y ubicuo inspire para siempre a las juventudes americanas.

Es un hecho que el laurel atrae al rayo, si hemos de creer a Plinio. Por eso la apoteosis de Bolívar es un desangradero de vertientes fecundas, de dolores ungidos. Su cabeza, de donde parece surgir un relampagueo de predicciones continentales, es como un monte ardiendo en cuyo seno hay una ebullición de diamantes.

Y el Tiempo, que respeta lo ilimitado, da a su figura un marco de eternidad inasible, una lejanía estrellada, en la cual son astros de magnitud primera los indomables ojos que vieron de cerca a la Libertad.

Es nuestra Oración al Penate, en el día mayor de su gloria: haber venido al mundo para regocijo del Hombre.

La agitada audiencia de Casación en el negociado de la Golden Grove

La asistencia

Se había anunciado para las trece horas la audiencia de Casación en el juicio ejecutivo de la Golden Grove, que tanto revuelo ha producido por la participación de dos distinguidos abogados del Foro costarricense en él, y desde las doce horas y media el público comenzó a aglomerarse en la Sala y corredores del Palacio de Justicia, con el fin de presenciar el acto.

El primer debate, iniciado anteayer por el Licenciado Ascensión Esquivel, produjo grande interés, por la forma elocuente y lógica que posee para sus exposiciones el ex-presidente citado. Esto hizo que ayer la concurrencia fuera numerosísima.

Pocos momentos antes de las trece horas y media, se reunieron en la Audiencia distinguidas personalidades, entre ellas los licenciados don Cleto González Víquez, don Luis Anderson, don Andrés Venegas, don Francisco Aguilar Barquero, don Juan Rafael Argüello de Vars, don Albino Villalobos Barquero, don José María Vargas, don Víctor Guardia Quirós, don Víctor Vargas Quesada, un grupo de jóvenes estudiantes de la Escuela de Derecho, y numerosos elementos sociales.

Fué repartida una hoja sobre

el negocio intitulada «Cuentas Alegres», por don Víctor Guardia.

El Tribunal

Componen el Tribunal de Casación después de la recusación de Magistrados, los señores licenciados: don Benito Serrano, Presidente, don Pedro Pérez Zeledón, don Francisco Ugalde Pérez, don Ramón Loría y don Porfirio Góngora.

Iniciación del debate

Entraron primero a la Sala el Licenciado Esquivel y don Miguel Borges Pérez, y luego el Licenciado don Arturo Volio, abogado de la parte actora, en compañía del señor Guardia Quirós.

El Licenciado Esquivel comenzó su discurso extendiéndose sobre el derecho de argumentar, en lo cual mostró la solidez de su criterio. Luego pasó a la continuación de su alegato sobre la idea de sociedad pretendida por la parte actora, diciendo que un aporte o cuota no constituye la idea de «sociedad». Toda su argumentación es de carácter formalista, como dicen los lógicos, y sus ideas combaten la acepción más o menos torcida que se da a determinados términos jurídicos. Declaramos con satisfacción que

el Licenciado Esquivel posee la fuerza de convicción y la pericia forense necesaria para hacer de su mentalidad lo que gusta, con un acierto sorprendente. Esta es la crítica ambiente.

Su discurso, de cerca de una hora, abrazó diversos tópicos de la demanda, y concluyó haciendo hincapié en la idea de que en el juicio de la Golden Grove el verdadero propietario es el señor Borges, de acuerdo con los puntos fundamentales de la misma demanda.

El público, inclinado siempre ante quien lleva la palabra, tuvo manifestaciones múltiples para ambos litigantes, pero es de sentirse que constantemente, llevado de su ánimo tornadizo, haga manifestaciones de agrado o desagrado, con lo cual sólo consigue probar su versatilidad y poca cultura.

El alegato del Sr. Volio

Sobre el discurso del señor Volio nos decían: tiene la socarronería del orador joven; discute con claridad, pero su método es inductivista, lo cual no nos parece aceptable al discernir temas jurídicos, tanto más cuanto que en esta clase de justas, lleva siempre la razón, no el que explota la historia más o menos peripatética de un asunto, sino el que se hunde más intensamente en la comprensión de los articulados y de los términos.

Sus palabras provocaron varios incidentes, semejantes a los del primer día, con el Lic. Esquivel. Ambos juriscultores entraron por las veredas políticas torciendo el rumbo del debate y restando tiempo al contenido del negocio, pero tal como estuvo el señor Volio, mostró poseer dotes de hombre culto y capaz de provechosas empresas.

Comenzó por probar su personería en autos y discutir la excepción impuesta por la con-

(Pasa a la cuarta página)

LUCTUOSAS

Ha muerto don Manuel Aragón

NUESTRA SOCIEDAD DE DUELO

Hemos de consignar con pena profunda la desaparición de uno de los hombres más queridos y respetados de nuestra sociedad, don Manuel Aragón, cultísimo caballero que ha fundado uno de los hogares más estimables de Costa Rica, y que ha culminado diversas veces en la vida pública por sus capacidades de estadista.

Don Manuel sirvió, en efecto, diversos puestos de importancia, y allí donde llevó la cooperación de su cerebro bien nutrido, dejó organizada la labor provechosa al par que puso el afecto de su noble corazón.

Toda nuestra sociedad siente profundamente la muerte del culto caballero, de vasto saber, que consagró las energías de su vida a formar hijos útiles a su hogar y a su patria.

Hoy se verificarán las honras fúnebres en honor de tan connotado desaparecido, y nosotros, en la triste ocasión presentamos el homenaje de nuestro pesar a todos los miembros de la distinguida familia doliente.

Fallece doña Lucila Duval v. de Morales

Falleció ayer en las horas de la tarde esta distinguida matrona de nuestra sociedad, asociada a nuestra vida por sus labores en bien de los desheredados.

Al consignar la nota de su muerte, enviamos nuestro pésame a sus hijos don Maximiliano Gurdíán y su apreciable y bella señora doña Muriel Morales de Gurdíán, y a los demás miembros de la familia doliente.

Muere doña Juanita Castello de Carrillo

Tras larga y penosa enfermedad ha bajado a la tumba la bella y virtuosa señora doña Juanita Castello de Carrillo, apreciable dama, esposa del señor Ministro del Perú en Costa Rica, quien por innúmeros conceptos se captó la simpatía general de nuestra sociedad. La señora Castello era originaria de una de las familias más conspicuas de la sociedad bogotana; muere joven y deja dos encantadores niños que han de servir de consuelo al desconsolado señor Carrillo, a quien, hacemos presente el sentimiento de nuestro más hondo pesar.

Muere el General Arias

El General don Dionisio Arias falleció el viernes en Cartago. Fué un militar pundonoroso y activo. Nuestro pésame a los deudos.

Las vacaciones escolares

Ayer comenzaron las vacaciones de los Colegios. Los muchachos están de plácemes, pues siempre es bueno un descansillo para volver con brío a las labores. Que se diviertan los estudiantes.

Matrimonio

En breve contraerán matrimonio en esta capital los jóvenes don Manuel A. Salazar y la señorita María Ester Cartín. Nuestros votos por su ventura.

Doña Lucila Duval v. de Morales

HA MUERTO

Sus hijos Maximiliano Gurdíán y Muriel Morales de Gurdíán, su madre política doña Esmeralda v. de Morales y sus hermanos políticos Morales y Brealey, al participar a Ud. tan sensible pérdida, le ruegan se sirva acompañar el cadáver que llegará a la estación del Ferrocarril del Atlántico a las nueve y que saldrá de su casa de habitación, frente al Parque Morazón a las 15 h., para el Cementerio General, por lo cual le quedarán eternamente agradecidos.

San José, 24 de julio de 1921,

Noticias cablegráficas

Inglaterra envía su flota hacia Constantinopla. - En previsión del triunfo turco

Londres.—La flota inglesa del Mediterráneo en pleno se dirige en estos momentos hacia Constantinopla, según comunica un despacho de la News Agency procedente de Malta y recibido esta tarde en esta ciudad.

Al propio tiempo que la flota del Mediterráneo corren rumores de que secundan ese movimiento fuerzas de tierra del Imperio Británico que desde Inglaterra se hallan ya camino de Constantinopla.

Las últimas noticias que se recibieron en esta capital el pasado miércoles, las cuales procedían de Constantinopla, indicaban que los nacionalistas turcos habían ocupado la totalidad de la península de Ismid y que se hallaban dispuestos a penetrar en la zona neutral, prontos a avanzar en masa sobre esa ciudad.

Las tropas griegas por su parte se han visto obligadas a abandonar muchas de las posiciones que habían tomado, retirándose ordenadamente pero abandonando terreno.

Contribuye a dar mayor crédito a la noticia de que la flota inglesa del Mediterráneo se dirige contra Constantinopla el hecho de que todas las unidades de combate llevan abundantes provisiones de boca y guerra.

La aprehensión del General Pablo González

Ciudad de México.—El ministerio de guerra mexicano ha informado al gobierno de los Estados Unidos, que se ordenó el arresto del general Pablo González a causa de haber violado las leyes de neutralidad, según declaración publicada hoy aquí. Afirmóse que González había salido de incógnito de Laredo, Texas, para San Antonio en el mismo estado.

Insistese en que el general González está complicado en un complot revolucionario. El general Manuel Pérez Treviño, jefe de estado mayor del Presidente Obregón, desmiente las noticias de que los revolucionarios estén desplegando actividad a lo largo de la frontera mejicana. Dicho general ha declarado que el gobierno no da mucha importancia a las actividades de González, en razón de que éste carece de ayuda entre los elementos militares.

Los turcos buscan la Intervención de los aliados. - Quieren celebrar la paz en Grecia.

Constantinopla. — Informóse hoy aquí que la facción turca nacionalista, en notificación dirigida a los aliados, manifiesta que aceptará la mediación aliada para que gestione la paz con Grecia, siempre y cuando las tropas griegas procedan a la evacuación inmediata de Esmirna y Tracia.

Se están embarcando veinticinco mil refugiados en Ismid, a las orillas del mar de Mármara, ciudad que fué teatro de combates desesperados entre fuerzas griegas y turcas. Los súbditos aliados han empezado a abandonar Ismid, temerosos de que el ejército griego inicie un bombardeo de la ciudad.

Se despachó a Yarmijk un piquete británico para que desarme a los refugiados griegos y se evite el que atraigan a los turcos dentro de la zona neutral.

Hay aún probabilidades de que las fuerzas turcas nacionalistas ataquen esta ciudad, y se duda que haya un contingente aliado numeroso para defender Constantinopla contra una fuerte acometida.

El centro Sinn Féin realiza esfuerzos supremos por unir a Irlanda antes de tratar con Londres

Dublín.—Gran sorpresa ha despertado hoy la carta de Eamon de Valera a Sir James Craig, primer ministro del Ulster, haciendo ver que él no asistiría a la proyectada conferencia de Londres.

Se sabe de buena fuente que la carta del primer ministro Lloyd George fué recibida con beneplácito y que ya había sido virtualmente escogida la delegación que representaría en Londres el Sur y el Oeste de Irlanda.

La opinión general en los círculos republicanos es que De Valera tiene buenos motivos para convocar a Dublín a Sir James Craig. Los sinn feiners dicen que el primer ministro del Ulster invitó a la conferencia previa que tuvo con De Valera y que este último no vaciló en concurrir a ella. Por lo tanto, se declara, Sir James Craig debió haber aceptado la invitación para la conferencia del lunes.

Inglaterra liberta a Griffith y MacNeill

Dublín.—Arturo Griffith, fundador y presidente del Sinn Fein, y el doctor

MacNeil, alto personaje en los concilios republicanos irlandeses, han sido puestos hoy en libertad en la cárcel de Mountjoy.

Tanto Griffith con MacNeil son miembros del parlamento, pero hasta ahora han rehusado ocupar sus asientos, de acuerdo con su política. Se cree que su libertad se deba a la necesidad de que conferencien con De Valera acerca de la invitación de Lloyd George.

Este incidente refleja la nueva política británica hacia los funcionarios sinn feiners. Nunca se reveló el cargo formal hecho contra Griffith, si bien estuvo siete meses en prisión. Sus amigos hicieron varias tentativas inútiles para libertarlo.

Shibusawa dice que el mandato de Yap no requiere modificación

Tokio.—La asociación de la Liga de Naciones, institución patrocinada por el barón Shibusawa, importante financista y por un tiempo Presidente de la Cámara de Comercio de Tokio, batió hoy el «record» al declarar que el mandato japonés sobre la isla de Yap «debe permanecer como decisión que ni requiere ni justifica modificación».

Una estatua de Jorge Washington en Londres

Londres.—El marqués Curzon dijo hoy, al aceptar la estatua de Jorge Washington: «Ella permanecerá como signo de que las dos grandes naciones (Gran Bretaña y los Estados Unidos) formarán de aquí en adelante una unidad indisoluble». La estatua fué descubierta en la plaza Trafalgar en medio de ceremonias imponentes. Una delegación de virgianos fué a Londres a hacer la presentación. El marqués Curzon, Ministro de Relaciones Exteriores británico, fué designado por el gobierno para aceptar la estatua en nombre de Inglaterra.

Collins se proclamará «Presidente de Irlanda»

Por EARLE C. REEVES

Londres.—A pesar de los obstáculos que se interponen en la celebración de la proyectada conferencia de paz irlandesa, en muchos círculos prevalece la opinión de que ella tendrá lugar en alguna forma.

«¿Quiere De Valera realmente la paz?», pregunta el *Daily Mail* al comentar el segundo mensaje oficial del sinn fein oficial a Sir James Craig, Primer Ministro del Ulster. El periódico opina que es una lástima que Craig haya rehusado la invitación de De Valera para ir a Dublín a la conferencia sinn fein unionista, pues dice que «indudablemente esa negativa contribuirá a oscurecer la actitud verdadera de De Valera».

El *Times* dijo que la réplica de De Valera a la contestación de Craig era «obra de un político teórico antes que de un estadista».

El Mensaje enviado por De Valera a Craig a Belfast dice así:

«Lamento que usted no pueda venir el lunes para concurrir a la conferencia. La proposición del primer Ministro Lloyd George es imposible que sea aceptada en su forma actual, debido a las complicaciones. Las diferencias políticas irlandesas debieron ser y pueden ser ajustadas, según creo, en suelo irlandés. Pero es obvio que al negociar la paz con la Gran Bretaña la delegación irlandesa no debía estar dividida, sino que debiera actuar unida en algún común principio».

Se declaró que la Conferencia de Dublín tendrá lugar a pesar de la ausencia de Craig. Otros jefes unionistas estarán presentes.

Los extremistas irlandeses amenazan con la revuelta y establecer un nuevo gobierno si Esmon De Valera continúa las negociaciones de paz en cumplimiento con las últimas proposiciones de Lloyd George, según información de medio día.

Se informa que «Mike» Collins, el denominado «comandante en jefe del ejército republicano», ha anunciado que él no abdicará aún cuando el resto de Irlanda haga otra cosa. Se le atribuye la siguiente declaración:

«Si los «pálidos» irlandeses (el centro), abdican, los condados de Cork y Kerry continuarán en pie. Se cree que los planes de Collins, en el evento de un acuerdo, son ir a Clonakilty y proclamarse a sí mismo «presidente de Irlanda», con Austin Stack y Rickard Mulcahy como ayudantes principales.

Barry Egan, diputado lord mayor de Cork, proyecta ir a París a preparar una junta irlandesa para apoyar y suministrar fondos a cualquier movimiento republicano que Collins pueda emprender.

“LA MAÑANA”
DIARIO DE INTERESES GENERALES
TELEFONO 573 -- APARTADO 277
Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION
La Mañana y La Tarde... \$ 3.00 al mes
Una sola suscripción... 2.00
Número suelto... 0.10
Número atrasado... 0.25

Una idea plausible

San José, julio 23 de 1921

Señores miembros de la Directiva de la Institución El Abrigo Escolar «Luis Hidalgo».

Estimados señores:

Siendo el 24 de los corrientes, día en que se celebra en todos los pueblos, donde se siente la llama vivificadora de la Libertad, el aniversario de nuestro Heroico Libertador Bolívar, quien ofrendó hasta su vida en aras de la libertad y unión latino-americana; y celebrándose hoy, con modestia y cariño una fiesta cívica, en su memoria y la inauguración del Parque que llevará su nombre — Bolívar — como recuerdo para la historia de la juventud que se dará cita en ese jardín, donde aspirarán el aire puro que fortificará sus pulmones, donde oirán el arrullo del río y el trinar de las aves; la música y los cánticos; esa hermosa melodía quedará como chispa candente en sus cerebros, la que vivificará su espíritu, llenando sus corazones de eterno amor y culto al Héroe Libertador que supo ofrendar su vida como doctrina de amor a las libertades; así como CRISTO ofrendó también su vida para lavarnos del pecado de nuestros antepasados, dejándonos la hermosa doctrina de amor hacia él y por él a Dios.

Por eso se celebra hoy esa fiesta,—por amor a las libertades y por ellas a BOLÍVAR.

Yo también por todo ese amor y el cariño que tengo por nuestra INSTITUCIÓN permítome proponerles el deseo de que ofrendemos una corona de flores a la memoria de nuestro LIBERTADOR, en nombre de nuestra Institución y la niñez que se levanta.

Creo, sea esta otra manera de proteger al niño; una de estas manifestaciones es una lección que fortificará su espíritu y corazones con amor a lo Santo, lo grande, lo hermoso, lo bello, que son: Dios, los hombres, las libertades, las flores y por ende la Naturaleza.

No dudando de vuestras simpatías a mis insignificantes iniciativas espero de vuestra generosidad la aprobación de mi idea, por lo que quedaré muy agradecido, por vuestra benevolencia, permitiéndome repetirme de ustedes, con todo respeto afectísimo atto. S. S. y amigo,

GUILLERMO CASASOLA A.

Baratísimos: Pañuelo de algodón, Chalitas de seda y Paraguas de varias clases para señoras y caballeros. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o.

Programa Musical del Domingo

MISA DE TROPA

- 1º Pompa y Circunstancia (Gran Marcha) Elgar
- 2º Idilio, Lack.

RECREO

- a las 17 horas en el Parque Central
- 1º Marcha de las Antorchas Nº 3 Meyerbeer,
- 2º Semiramis (Obertura de la ópera) Rossini
- 3º Caprichos (Pasillo) Nieto
- 4º La Bohemia (Fantasía) Leoncavallo
- 5º El Terciopele de la rosa (Vals) Barnard

San José, 24 de julio de 1921.

CÉSAR A. NIETO, Director.

La tolerancia en las ciencias sociales

Declaraciones del Arzobispo chileno Monseñor Errázuriz

SANTIAGO DE CHILE.—El Arzobispo Monseñor Errázuriz, ha declarado que la Iglesia chilena no había aceptado ni aceptaría jamás la precedencia obligatoria.

El prelado en su pastoral aconseja el cumplimiento de la ley del matrimonio civil, como cualquiera otra ley de la república, educando al pueblo en tal sentido, llegando también a recomendarles que negaran el sacramento de matrimonio a aquellas personas que tuvieran el espíritu de burlar dicha ley.

(La Prensa. New York. Julio 19 1921).

Verdaderamente nos ha causado una deliciosa fruición de dicha espiritual, la valiente y franca declaración del Arzobispo chileno Monseñor Errázuriz, aconsejando a sus feligreses el cumplimiento de la ley del MATRIMONIO CIVIL, como cualquiera otra ley de la República.

En esa sabia pastoral del ilustre prelado chileno—que rompe de un tajo con las intolerancias religiosas en los legítimos avances de la Ciencia Social—no sólo se aconseja el cumplimiento de una ley del Estado, sino que se incita a los pastores de Cristo—aquella mansa oveja nazarena que hizo de sus labios una ánfora sagrada de perdón, que bebieron hasta las almas nauseabundas de sus crucificantes—a que inculquen en el pueblo el respeto consciente de esa ley, que ha sido uno de los pasos más grandes que hacia adelante dió la evolución humana en el pasado siglo.

Y no llega hasta allí el alcance de la revolucionaria pastoral, sino que todavía recomienda negar el sacramento del matrimonio a aquellas personas que tengan tan sólo el espíritu de burla para dicha ley. Lo que en buen español significa: que siendo las leyes de un país un verdadero canon de derechos y obligaciones para el CIUDADANO, no podría llamarse con ese honroso título al hijo de una república que burlara una sola de sus obligaciones para con el Estado. Y no considerada una persona como ciudadana de un país autónomo y libre, mal podría la religión—en nombre de los modernos torquemadas—suministrar el sacramento del matrimonio a aquellas gentes, que al burlar las leyes, han perdido el derecho de

llamarse ciudadanos para pasar a ser simples cosas.

Esas valientes y radicales declaraciones del distinguido prelado chileno, barrerán con los prejuicios egoístas con que hasta la fecha se ha mantenido a la gran masa católica del universo entero.

El amor, el verdadero amor, es el sentimiento más puro y exquisito que perfuma nuestras almas y por él—como en la escala de Jacob—subimos con los ángeles al cielo, a la dulce morada de Dios que es el lago cristalino de ese sublime sentimiento.

Pero muy otras han sido las bases que ha formado el catolicismo actual para el santo sacramento del matrimonio. Se le ha mezclado con los intereses mezquinos de la tierra, hasta empañarlo con intermediarios que no siempre representan la pureza y que reciben un salario vulgar por ese que debe ser inmaculado oficio.

Las bodas de Caná las celebró el espíritu sin mancha de Jesús, y en vez de recibir la grosería de unas monedas, hizo el milagro de la conversión del agua en vino para que se alegraran las dos almas que se unían en desinteresado y bello amor...

No sabemos de otro pastor espiritual del catolicismo, que haya lanzado valientemente parecidas palabras a las del ilustre Monseñor Errázuriz en la aristocrática y religiosa ciudad de Chile; y nos congratulamos del contenido de esa pastoral, que coloca en el recinto en donde las Ciencias Sociales se discuten, un arco luminoso de respetuosa tolerancia.

MARCOS FROMENT

Fume siempre los famosos cigarrillos

London Sports

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José de Costa Rica

Abra su cuenta En nuestra "Sección de Ahorros para Navidad" Pagamos intereses de CINCO por ciento anual

ATMELLA HERMANOS. - Establecidos en 1910

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Para Nueva York
Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

Para Cristóbal
Los vapores «San Blas», «San Bruno» y «San Gil» que semanalmente hacen el servicio entré Limón y Bostón, saldrán de puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía, para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Para Bristol, Inglaterra
Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «Elders & Fyffes Limited», con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.
Para más informes dirigirse a las oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTEND 9
Administrador

San José, mayo 9 de 1921.

Jack Dempsey no desea otro match con Charpentier

No se casa y quiere pelear contra Williard

CHICAGO.—Jack Dempsey, campeón mundial de boxeo, de peso completo, ha llegado a esta ciudad de paso para Salt Lake City, a donde se dirige para visitar a sus padres.

Jack hizo tres manifestaciones a los periodistas durante su estancia en ésta. Dijo que no volvería a luchar contra Georges Charpentier, expresó su deseo de combatir contra Jess Williard y negó rotundamente los rumores que habían circulado con respecto a su próximo matrimonio.

«Estoy dispuesto a luchar contra cualquiera que el público me designe, puesto que a él me debo», dijo, «pero no volveré jamás a luchar contra Charpentier. No creo que un segundo combate lo grase despertar el interés del público. Estoy dispuesto a combatir contra Williard si el público así lo desea».

Dempsey manifestó que permanecería en Chicago hasta mañana por la noche, saliendo después para el Oeste para dirigirse a su casa. «Tengo deseos de ver a mi madre y creo que también ha de satisfacerle a ella el verme», dijo. «Después del combate recibí un telegrama que me envió y me causó más alegría que todas las demás felicitaciones juntas».

Dempsey negó que fuese a contraer matrimonio diciendo que no pensaba en tal cosa por el momento.

Comentando el combate con Charpentier dijo: «Charpentier es un boxeador peligroso y me hizo trabajar mucho. La lucha contra Williard no es comparable a ésta. En el segundo asalto hizo ciertamente gala de su formidable derecha, cuyos elogios no habían sido exagerados».

La asamblea verificada ayer en el Liceo

Con gran entusiasmo se llevó ayer tarde a cabo la fiesta patriótica iniciada por la Dirección del Liceo de Costa Rica, con el fin de contribuir al homenaje que la sociedad costarricense rinde a la memoria del Libertador Simón Bolívar en la fecha histórica del 24 de Julio.

Asistieron a esta fiesta los elementos de los años superiores del Colegio de Señoritas y todo el personal del Liceo, y el programa que damos a continuación se desarrolló admirablemente.

El Liceo fué honrado con la asistencia del señor Ministro de Instrucción Pública don Miguel Obregón, y de los distinguidos huéspedes peruanos señores Canseco y Pinzós.

Asistieron también en representación de la Unión Libertadora Venezolana don José Sotillo Picornell y el General Félix Meza.

El programa desarrollado es el siguiente:

- Himno Nacional.*
- 1.—Bolívar, discurso pronunciado por el profesor don Teodoro Picado h.
 - 2.—La Marsellesa, himno de los pueblos libres, cantado por los alumnos del Liceo de Costa Rica;
 - 3.—A Simón Bolívar, poesía del poeta peruano Manuel Adolfo García, recitada por la alumna del V Año Pierina Canale;
 - 4.—Lolita, serenata española, de Buzzi, cantada por la artista costarricense señorita Petra Rosat;
 - 5.—El Libertador, discurso pronunciado por el alumno de VI Año Enrique Silva;
 - 6.—Caprice, valse, obra del eminente compositor mejicano R. Castro, ejecutado en el piano por el joven artista costarricense Guillermo Aguilar;
 - 7.—Simón Bolívar, soneto del poeta costarricense Rafael Cardona, recitado por el alumno del V Año Francisco Font;
 - 8.—La cigarra y la hormiga, selección de Audrain, de Rossini, ejecutada por la orquesta del Liceo, bajo la dirección del profesor don Emmanuel J. García;
 - 9.—El Libertador, discurso pronunciado por el alumno del IV Año Jorge Vargas;
 - 10.—Semiramis, selección de Rossini, ejecutada por la orquesta del Liceo, bajo la dirección del profesor don Héctor Beeche.
- Himno del Liceo de Costa Rica.*

El joven Jorge Vargas del VI año B. leyó un hermoso trabajo sobre el Libertador, el cual no reproducimos por su extensión; fué muy aplaudido. Le felicitamos. Los alumnos Enrique Silva y Francisco Font, del VI año A. y del V año A. recitaron trozos literarios que gustaron mucho, y la encantadora señorita Pierina Canale, espíritu de selección del Liceo de Costa Rica, recitó el bello poema de García al Libertador.

Terminó el acto con un discurso del señor Sotillo que fué muy aplaudido. Celebramos que el Liceo colabore en esta forma a la conmemoración de las grandes fechas humanas.

Alcohol más barato que en la Fábrica de Licores, en forma de Aguas de Colonia, Lociones y perfumes acabados de llegar. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

Próximo matrimonio

Agradecemos la participación siguiente y hacemos fervientes votos por la dicha de los futuros cónyuges.

Carlos Arias G. y Petronila de Arias tienen el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Ana María con el señor don Marcial Rossi M.

Nazareno Rossi y Elena de Rossi tienen el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Marcial con Sta. Ana María Arias A.

Cartago, julio de 1921.

GUERRA

entre los Estados Unidos y El Japón
Nueva York. — María v. de Glizillini, propietaria de la Cafetería «El Balcón de Europa», vende su magnífico negocio por tener que ausentarse del país.

NO MAS CASPA

Usted conoce una loción que se llama Anticaspa, pruebela, se cura la caspa y se curan los carates, es una preparación francesa único depósito en la barbería de SANTANA MUÑOZ.

De Sangre de Virios

Como la Luna...

Tu amargura es una flor inmarchitable y negra con el aroma de los claveles rojos. Por eso la bendigo y la amo.

Mas la mía—la que llevo enroscada en mi alma cual una sierpe que me está asfixiando—es también una flor inmarchitable y negra, pero con el aroma de los albos floripondios.

Comprendes, mi Lily?...

Y es que mis desconuelos no cabrían en el ánfora sagrada en donde los tuyos se revuelcan. Son tantos, amada mía!...

Oye ahora—mi dulce bien—un cuentecito oriental que muy quedo me susurró al oído—con el perfume sutil de sus sedosos labios—una Hada misteriosa:

Hubo una vez un pobre poeta que lentamente se moría de una clorosis horripilante. Tantos eran sus dolores por su mujer ideal.

Y esta mujer—espíritu (que era la ensoñación más bella del artista bohemio) lo consolaba de sus congojas, diciéndole con la melancolía de sus ojazos:

—Yo sufro más que tú. Si supieras cómo lloro por las noches!... Si supieras que mi alma entristecida es una barquilla rota que ya se destrella en el despeñadero del Imposible!... Si supieras, oh mi amado poeta!...

Y el artista bohemio—sacudiendo la melena y echando para atrás la negra bandera de sus cabellos—ast le contestó:

—Sabes acaso por qué las noches enharinadas por la luna, consuelan grandemente las tristezas de los que llevamos enfermo y harapiento el corazón?... Pues porque ese divino planeta cuelga tantas desesperanzas de las hojas de los árboles, que si comparamos las nuestras con las de esa Virgen que es una eterna desconsolada, las palpamos ínfimas y despreciables; las sentimos como arropadas en la albisima seda de una dulcedumbre... Yo soy para tus desvelos—prosiguió el artista—como esa Mater Dolorosa que es el alma cristalina de las noches...

Y sabes Lily, cuál fué la réplica de la mujer-espíritu, de la mujer-ideal?...

Pues que la pobrecilla exhaló un suspiro tan hondo como una duda, y con el marfil de sus dedos acarició suavemente la negra bandera de sus cabellos...

Te ha gustado el cuentecito del Hada misteriosa?

Lo has comprendido, Lily?...

GONZALO SÁNCHEZ BONILLA

Cómo va mejorando el carbón del Tablazo

Algunas importantes cifras comparativas en relación con el carbón extranjero

El miércoles se practicó la tercera prueba del carbón nacional de la mina del Tablazo, con el más completo éxito. Debido a la galantería del Administrador de la Empresa don Rafael Iglesias Castro, se hizo un viaje de ensayo con la máquina N^o 12 del Ferrocarril al Pacífico.

A las 5 de la mañana salió la máquina con 5 carros vacíos de los de plataforma, llevando como combustible el carbón americano de Hutchinson. Iba como conductor Mangel, maquinista Solís, fogonero Madriz, quienes se portaron muy activos y atentos.

Las comparaciones que se pueden ver en el cuadro adjunto dan una idea de la calidad del carbón nacional y su valor como combustible para locomotoras. Las cifras que se expresan en el cuadro son la mejor propaganda para el carbón extraído de la región del Tablazo. El viaje hecho con el carbón del país al regresar de Orotina, lugar hasta donde se practicó la prueba, pues de Orotina a San José es donde las locomotoras gastan la mayor cantidad de combustible, fué mucho mejor de lo que se esperaba, pues en la parte más difícil del camino o sea entre Orotina y Balsa superó a lo que es corriente en los trenes en ese mismo recorrido. Se hacía el regreso con seis carros, de los cuales 5 eran de madera y 1 de carbón, siendo esta una carga excesiva para las gradientes que la máquina con carbón nacional se veía obligada a vencer.

La Compañía Carbonera se muestra

muy satisfecha de los resultados obtenidos.

La demanda de carbón que ya tiene la compañía, tal que desde el martes próximo se ha resuelto abrir al público un departamento de venta al menudeo en la esquina Sur Este de la Plaza Víquez, donde don Juan Güell G., quien está encargado para la venta en San José.

Como ya son varias las cocinas que han experimentado el carbón y han obtenido tan buenos resultados, la compañía venderá al menudeo desde una libra en adelante para que todas las familias que lo deseen, puedan hacer la prueba de sustituir el carbón de leña o la leña por el carbón del Tablazo que es infinitamente más barato.

Los precios fijados, son los siguientes:

Una tonelada, C 85.00; un quintal, C 4.50; una libra, C 0.05. Nunca, ni remotamente, se podrían obtener semejantes precios con el carbón importado del exterior. Actualmente se paga el quintal en las ferreterías a C 25.00, y LA COMPAÑÍA CARBONERA LO VENDE a C 4.50. Con estos precios, muy pronto, todo mundo en San José y provincias solo con carbón cocinará.

El transporte del combustible se está haciendo en carretas que ganan fletes sumamente altos. Cada carreta carga aproximadamente media tonelada.

Mucho nos alegramos de que ya estén en explotación formal las minas de carbón, pues los beneficios que han de traerle al país son incalculables.

SE COMPRA
UNA VITROLA
con o sin discos
Apartado 1064 **J. T. SOLANO** SAN JOSE, C. R.

<p>Carnicería EL CAPRICH — DE — AUGUSTO COLOMBARI</p> <p>Tengo el gusto de ofrecer a la sociedad josefina lo mejor que se consigue en carnes.</p> <p>Recibo ganado de las regiones Coliblanco, San Carlos y de los mejores repastos.</p> <p>Especialidad en Roast Beef, carne de ternero y de cerdo cortada al estilo europeo, de venta todos los días; los sábados también hay carne de cerdo.</p> <p>Visite esta carnicería y se convencerá usted de que no admite competencia, tanto por el estricto aseo, como por la excelencia de los artículos.—Atiende también órdenes por teléfono No. 321.</p> <p>Esquina Suroeste del Mercado</p>	<p>Butcher Shop EL CAPRICH — OF — AUGUSTO COLOMBARI</p> <p>If you want the best meat go to Colombari's Butcher Shop.</p> <p>There you will always find the most celebrated ROAST BEEF, pork and veal, and mutton every Saturday.</p> <p>Best cattle from Coliblanco and San Carlos.</p> <p>Make a visit and you will be pleased at the good service and cleanliness.</p> <p>Order direct or by phone No. 321.</p> <p>S. O. corner of the Market</p>
---	--

El miércoles 27 del actual tendremos a la disposición de nuestros clientes

1009 discos nuevos

Entre otros

Todos los publicados en el catálogo «Victor», para julio.

Pase a oírlos.

PIZA E HIJOS
San José, C. R.



DEPOSITO PUBLICO DE RECETAS
EN LA BOTICA DE LUIS ROJAS CORRALES
100 varas al Norte de la LIBRERIA de MARIA v. de LINES
Drogas importadas directamente por la casa

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
— MEDICO Y CIRUJANO —

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA
HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.
Teléfono Núm. 1443 San José, Costa Rica

Para el bello sexo

Las coquetas

Hay mujeres que son coquetas desde que tienen uso de razón, y mujeres que cuando pierden la razón se hacen coquetas. Por eso no cabe afirmar que «la coqueta nace», como dice Luciano, el Samosata, en sus «Diálogos de las cortesanas», ni tampoco que «la coqueta se hace», como sostiene La Bruyère en sus «Costumbres del siglo». Puede ocurrir que una muchacha, muy coqueta a los quince años, sea a los cuarenta muy juiciosa. Como puede ocurrir que una muchacha a los quince, sea a los cuarenta otra señora de Maintenon.

En esto de la coquetería lo prudente es no generalizar. Cada mujer es siempre «un caso». A lo mejor don Juan recibe «calabazas», y Bertoldo una cita de princesa. Cuando los ancianos de Troya saludan, en el «Himno Porthomérida», a Elena de Priamo, la saludan con estas frases: «¡Oh, tú, que enciendes a los hombres y permaneces fría! ¡Tú, esfinge! ¡Tú, mujer!

Esta parece ser la divisa de las coquetas: «Encender a los hombres y permanecer frías». Por eso la coquetería no es irresponsable, como la belleza; ni admirable, como el talento; ni envidiable, como la virtud. Una coqueta es algo equívoco. Pero ¿qué es la coquetería entonces? ¿Por qué es? ¿Para qué es?

Se ha dicho que es «instinto de agradar», pero si fuese «instinto», serían coquetas todas las mujeres. Hay pillines que afirman que lo son todas. Sin embargo, existen muchas mujeres a quienes importa un rábano agradar o no. Todos los días de Dios vemos mujeres de diversa condición social que ni en la calle, ni en el tranvía, ni en la iglesia, ni en el teatro, ni en visita, ni en parte alguna, demuestran la menor preocupación por agradar. Sería una sandez negar que hay mujeres coquetas; pero también sería una sandez negar que no las hay. De consiguiente, la coquetería no es un «instinto».

Otros han dicho que obedece al «temperamento». Pues tampoco estamos conformes. Si la coquetería dependiese del «temperamento», la mujer que tuviese «temperamento de coqueta» seguiría siendo coqueta hasta morir, por aquello de «genio y figura»...

Sin embargo, todos sabemos de muchachas que han sido unas coquetas y que luego, por hache o por be, han dejado de serlo definitivamente. Y todos hemos conocido mujeres que fueron siempre muy juiciosas y que de pronto, como si les hubiese picado un tábano, se han lanzado

furiosamente a coquetear... desechemos también lo del «temperamento».

Otros dicen que, así como hay la «edad del pavó» hay la «edad de coquetear». Pero la afirmación se desvanece considerando que hay «tobilleras» muy coquetas y «toñales» más coquetas aún. Luego tampoco es «cosa de la edad».

Ni de la edad, ni del temperamento, ni del instinto. Los poetas y los filósofos de la mujer—un Luciano, un Quevedo, un Sthendal, un Swimburne o un Feijóo—acaso yerran, por un fenómeno de espejismo. Es posible que la coquetería de la mujer no esté precisamente en la mujer, sino en el hombre; como todo espectáculo no está en la escena sino en el alma del espectador.

Claro está que hay mujeres que no dejan lugar a dudas. Pero son, precisamente por eso, las menos interesantes. De esas que no dejan lugar a dudas, ha dicho La Bruyère: «Hay coquetas tan desatadamente inconfundibles, que, cuando las dan de juiciosas, decimos: «¡Caramba con Fulan! cualquiera diría que es una mujer de juicio».

La coquetería ha de ser invisible, como las horquillas en el peinado o como las máculas en el sol. Arte de discreción, de suavidad, de sutileza y de penumbra, es enemigo de la ostentación, del subrayado, de los gritos y de los colores chillones.

No es posible que una mujer llamativa, vistosa y perejilera, nos dé impresión de coquetería. Como no es posible que un hombre fanfarrón, lleno de sortijas y «echao p'alante», nos dé impresión de aristocracia. Es muy frecuente confundir la «coquetería» con la «gitanería». Sin embargo, son cosas tan distintas como el día y la noche. Podríamos decir que «gitanería» es la interpretación sensual, y «coquetería», la interpretación estética.

Una mujer de la que decimos que es «muy gitana», tiene viveza, gallardía y dinamismo. Una mujer coqueta tiene espíritu, gracias nobles y lentitud. Las mujeres «dinámicas» se abanicen de prisa, afanosamente, como si aquel furioso abanicarse no fuese un medio, sino un fin. Las mujeres «estáticas» se abanicen despacio, con languidez, como si aquel abanicarse no fuese un fin, sino un medio deleitoso.

Las mujeres que tienen «gitanería», siempre están en camino y nunca acaban de llegar. Las mujeres coquetas siempre parece que han llegado...

CRISTÓBAL DE CASTRO

La agitada audiencia...

(Viene de la primera página)

trapatte; historió luego ampliamente el asunto y su discurso fué interrumpido por el Presidente, quien ordenó suspensión de la audiencia para continuarla el lunes.

El Lic. Esquivel estuvo también algo agitado. El señor Volio le llamó invencible en las buenas causas y sofista en las malas. El señor Esquivel cortó varias veces su discurso con expresiones de prevención, y a ello se debió la disposición de la Presidencia.

Comentarios

Hay gran división entre el público. La opinión general divide sus simpatías entre ambos contendientes, y se complace en reconocerles una capacidad nada común en materia de silogística.

Puntos tratados

Retraso de pagos por Borges. Ingerencia del Licenciado Guardia Quirós en el asunto. Personería del señor Volio. Precio de adquisición de la finca en disputa: pagos al Gobierno y a don Luis Uribe. Total del valor de la finca. Situación de la señora Echeverría de Pinto en el negocio. Borges deudor y Borges acreedor, etc., etc.

La Audiencia continuará el lunes. Nos permitimos insinuar la idea de que cuanto agrada al público ver puestos de lado los aspectos personalistas en cuestión.

El ruidoso éxito obtenido por los Soler en el Teatro Nacional

Ante un lleno formidable se presentaron anoche en el Teatro Nacional los notables artistas que integran la Compañía Humorística de los Hermanos Soler.

La justísima fama de que venían precedidos y el hecho de venir procedentes de los principales teatros de Sud América era suficiente para crear el éxito, pero nunca en un éxito tan brillante y definitivo como el que anoche presenció el público josefino.

La Compañía Soler, ofrece ante los ojos del espectador un delicioso espectáculo, culto, alegre, de gracia suma, de aristocracia completa, un espectáculo de esos que hacen pasar un rato deliciosamente encantador aplaudiendo y aclamando a los artistas que en este caso son acreedores de las más altas muestras de entusiasmo.

Los Soler son unos artistas eminentes, descollando las figuras de Irene y Fernando que nos ofrecen unas interpretaciones magistrales de la comedia moderna y la encantadora Irenita nos sorprendió gratamente cantándonos unas tonadillas tan admirablemente que con justísima razón le aplicamos ahora lo que la prensa sudamericana le ha dicho:

«Es la actriz del cuplé».

Pocas veces hemos estado presentes a un éxito tan legítimo como el que anoche conquistaron los Hermanos Soler en el Teatro Nacional. Por ese triunfo tan grande nuestras sinceras felicitaciones a los incomparables artistas.

Para hoy anuncian los carteles dos funciones de gala con motivo del Aniversario del Natalicio de Bolívar, Martín a las 2.30 p. m. y por la noche a las 8.30. Dos llenos completos y a reventar.

MINA. MANUEL JOAQUIN GUTIERREZ
En explotación por SINCLAIR Y GORDON

CARBON DEL TABLAZO

VENTAS AL POR MENOR
Calidad superior
a precios sin competencia

Desde el martes 26 del corriente se abrirá al público el expendio de CARBON DEL TABLAZO. El depósito queda en la esquina Sur Este de la «Plaza Viquez» donde don Juan Güell G., a los siguientes precios:

1 Tonelada.	€ 85.00
1 Quintal.	4.50
1 Libra.	0.05

TODA VENTA EXCLUSIVAMENTE AL CONTADO. Se atienden órdenes de Provincias.

Apartado No. 809

Compare los precios:

Antes costaba un quintal € 25.00
Y hoy lo obtiene por la suma de 4.50

Está al alcance de todo mundo el uso del CARBON DEL TABLAZO. PARA FRAGUAS Y CALDERAS FIJAS ES EL MEJOR COMBUSTIBLE Y SE ECONOMIZA EL GRAN GASTO DE LEÑA.

RICARDO GÜELL G.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, € 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Vidrios grandes para tienda 148 por 184 centímetros en € 600.00 los dos. Tienda Alajuelita 100 varas al Sur de Cesareo García.

PIANO. Tenemos uno para vender o alquilar. Muebles de todas clases, una máquina de escribir, una caja de hierro pequeña, dos cochecitos para niño y un buen surtido de juegos de sala, tocadores, camas y roperos. CORDERO & Co., frente a la Tienda de don Jaime Carranza. Teléfono 859.

Casas y lotes Vendo a dos cuadras al Norte del Mercado y construyo casas a pagos. NICOLÁS MONTERO. Aranjuez. Teléfono 1646 o Librería Tormo. Vea el anuncio de LA TARDE

Ulavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de € 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

El mapa DE COSTA RICA con los límites definitivos con Panamá, por H. Pittier, escala 1: 500,000, se vende a € 9.00, en la Librería Lehmann,

Clases DE MATEMATICAS ofrece un profesor con suficiente práctica en los Liceos del país. Informes en esta oficina.

Lenguafono para aprender inglés, con 20 cilindros y cartillas; trompeta y manguerillas auditivas. Puede ponerse cilindros musicales.—Todo se vende en € 75-00 y se informa en «La Esmeralda».—Grecia, Julio de 1921.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aaartado 277 o a estas oficinas.

Casa bien situada y en condiciones de habitar matrimonio sin hijos, pero que a la vez tenga espacio suficiente para Oficinas, desea una Empresa de esta ciudad. Dirigirse al apartado N° 277.

600.000 BESOS. Este precioso ONE-STEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bouilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

Ulavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación d l Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

¡Fijese en esto! ¿Desea Ud. un buen refresco, leche agría o dulce, una tasa de café con huevos o sandwiches de varias clases, un buen caudal, cerveza, etc.? Pase a LA ESMERALDA de Alejandro Sancho, en Grecia, allí será bien atendido, pida también la suscripción a este periódico.

Nuevo Hotel Restaurant

Victor Céspedes Duke, propietario de esta nueva casa de huéspedes, situada 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica, ofrece al público en general, cuartos cómodos y ventilados, con y sin alimentación, con muebles y sin ellos, servicio a domicilio, a la carta por mes y por día; y especialmente ofrece para fiestas sociales, los salones y corredores de su casa que hoy ocupa y que fué de don Federico Tinoco. No se arrepienta usted de visitar este nuevo establecimiento montado con todo el confort necesario.

Notas cortas

Próxima boda

Próximamente contraerá matrimonio en Cartago el apreciable joven don Marcial Rossi con la bella señorita Ana María Arias. Formulamos nuestros votos por la ventura de este nuevo hogar.

Nota de sport

En honor a la memoria del Libertador Simón Bolívar se jugará hoy a las nueve de la mañana un match de Base-Ball en la Plaza Viquez. Forman los teams «Nueve Fuertes» y «Chester» los dos partidos.

Otro Pic-Nic en La Caja

Otro Pic-Nic ha sido organizado por un grupo de alegres muchachos. Irán a la finca La Caja, del señor Petters y pasarán el día al aire libre, aprovechando estos días de verano.

Se va Gonzalo Boza

El amigo don Gonzalo Boza parte en breve para los Estados Unidos, después de permanecer entre nosotros por algún tiempo, con el fin de volver a sus negocios. Le deseamos buen viaje y pronto regreso.

Supresión en el servicio

Se ha acordado suprimir el envío de «La Gaceta» a los Jefes de Policía por razones de economía, pues son muchas las ro-

tulaciones que se hacen gratuitamente.

Pasajeros del «San José»

Los pasajeros que iban a ocupar puesto en el vapor «San José» que llegó el 23 procedente del Sur, tendrán que viajar en cubierta, por haber sido tomados todos los camarotes en Colón. Es bueno viajar al aire libre de vez en cuando.



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos «MATOAKA»

Los mejores que han llegado al país
De venta en las principales cantinas

Después

de siete años de ausencia, ha reaparecido la sin par «Agua Florida» de José Tásies D. de venta «Al Siglo Nuevo» y en la «Norma» de Miguel Turull.

YA SE ABRIÓ EL BAZAR COSTA RICA

Ropa Hecha
COMPLETO SURTIDO DE GENEROS

Elaborados por la Empresa Industrial EL LABERINTO
Mejores y más baratos que los extranjeros
PULPERIA, LIBRERIA Y MERCADERIA EN GENERAL
Calle 6ª, frente al Mercado, al Sur de la Botica Oriental

ENFERMEDADES DE LOS RINONES Y VEJIGA

PILDORAS UNIVERSALES

CADA PILDORA CONTIENE:

Extracto Buchú	0.005	Esencia de Enebro	0.001
Colosnia	0.016	Aloe	0.016
Uva Ursi	0.016	Nitrato de Sodio	0.097
Oleoresina de Cápsico 0.004			

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO